
 

柿中生の歌声に感動した合唱コンクール、 
そして、3年生は久しぶりの修学旅行へ 

 

校長  大 塚  啓 

 最近はめっきり冷え込む日が多くなりました。毎朝、生徒玄関前でスクールバスの到着を待

ち、登校する生徒と挨拶を交わしていますが、寒さに弱い私は「なかなかきつくなってきたな

ー」と感じているこの頃です。 

 10月下旬には、秋の恒例行事である合唱コンクールと3年生修学旅行が実施されました。ま

ず、合唱コンクールについてですが、私にとって柿崎中の合唱は初めての経験であり、どんな歌

声を聴かせてくれるかとても楽しみにしていました。練習期間は10日足らず。そんな短期間で

も、学級での練習を繰り返すうちに音程がそろい、歌声が力強くなっていく様子が分かりまし

た。そして迎えた本番。各学年、各学級の伸び伸びとした個性あふれる歌声が体育館に響きまし

た。私は、職員から審査員を命じられ、必死になって歌声を聴きましたが、どの学級もそれぞれ

によさがあり、甲乙付けがたい状況に困惑してしまいました。特に、3年生は3年間の集大成と

も言える力強い歌声でした。その素晴らしさに心から感動しました。後輩たちはきっと、この先

輩の姿を見て、「自分たちもあんなふうになりたい」と目標をもち、「また頑張ろう」という思い

を抱いたに違いありません。柿中の、この素晴らしき伝統をいつまでも引き継いでいかなければ

と思った次第です。 

 そして、ほどなく迎えた2泊3日の3年生修学旅行。3年生秋に実施するのは今年度が初め

てです。近年、新型コロナの影響で中止されていましたので、3年ぶりの実施となります。私も

引率は久しぶりでした。行き先は、奈良・滋賀方面です。バスで奈良まで7時間。初日は東大寺

や興福寺を学級ごとに見学、2日目は奈良で班別タクシー研修、3日目は「比叡山延暦寺コー

ス」と「琵琶湖カヤックコース」に分かれて行動。感染対策に万全を期したお陰か、大きく体調

を崩す生徒もおらず、無事行ってくることができました。お天気にも恵まれ、生徒にとって、中

学校時代の思い出深い修学旅行とすることができました。 

 さて、まもなく12月。今年度のまとめの時期にさしかかってきました。やがて生徒会役員選

挙があり、3年生においては卒業後の進路を決める大切な時期がやってきます。この時期を無事 

乗り切っていけるよう、引き続き保護者、地域の皆様方のご支援をよろしくお願いいたします。 

 

上越市立柿崎中学校だより   令和４年１１月１８日発行 「青春不再来」は、大廊下
に掲げられている木彫の言
葉です。 
「学習、生徒会、部活動な

どに、生徒は一生懸命で
す。悩んでいる生徒もいま
す。でも、どの生徒も、かけ
がえのない中学校生活を精
一杯生きている。」という意
味です。 
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３学年合唱 「ふるさと」 

 



 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 10月21日（金）に合唱コンクールを実施いたしました。今年度も来

賓からの参観をご遠慮いただき、新型コロナウイルス感染症対策を講じ

た中で、生徒の安全を第一に実施することができました。練習中は、各

学級のリーダーが中心となって、よりよい合唱をつくろうと意見を出し

合い、様々な試練を乗り越えてきました。当日は、上越教育大学附属中

学校から那須洋平先生を審査員にお迎えし、ご来場いただいた皆様に、

最高の演奏を届けることができました。どの学級もそれぞれの良さがあ

り、聞きごたえのある合唱コンクールになりました。とりわけ審査員の

先生に「只者ではない」と言わしめた3年2組の「言葉にすれば」の歌

声は、会場を魅了する素晴らしい演奏でした。今回ご来場いただけなか

った皆様は、ＰＴＡメールで配信されたアドレスからＹｏｕＴｕｂｅで

視聴することができますので是非ご覧ください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 合唱コンクール   

２年２組 大橋 めい 
 クラス合唱で指揮者をしました。指揮は思っていたより難しくて最初は困りました。色々な人から細かいアドバ
イスをもらい、少しずつコツを掴んで本番では楽しく指揮を振ることができました。クラスのみんなや先生方、コ
ーラスマネージャーや伴奏者の意見やアドバイスを生かし呼び掛け合ったことで優秀賞を取れたと思います。 

３年２組 丸山 莉奈 
私は今回初めて指揮者をし

ました。最初は、曲の強弱や
速さを覚え、指揮で表現する
ことが難しくとても不安でし
た。ですが、昼休みや放課後
の歌練習を重ねて徐々にコツ
を掴むことができました。本
番では、今まで練習してきた
ことを思い出して指揮をする
ことができたと思います。そ
して3年2組らしい迫力の
ある合唱が発表でき、グラン
プリを取ることができて、と
ても嬉しかったです。 

３年２組 「言葉にすれば」優秀賞 グランプリ 

 

２年２組 「時の旅人」優秀賞  

 

３年１組 「証」優秀賞  

 

２年１組 「キミのもとへ・・・」優良賞  

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 10月26日から28日までの3日間、奈良・滋賀方面に修学旅行に行ってきました。コロナ禍
の影響で3年ぶりの実施となりました。実施の時期も、これまでの2年生の3月から変更し、

可能な限り混雑を避けての実施となりました。交通手段も公共の交通機関を避け、貸し切りバ
ス、貸し切りタクシーとして行いました。天気にも恵まれ、充実した3日間にすることができま

した。 
 

 
 

 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

3年生 修学旅行  「創れ 遊べ 学べ ～最高の思い出のために～」 
 

１年２組 小林 未波 
短い期間での練習や感染症対策などで、最初は思うように歌えませんでした。そんな時に三年生の合唱を聴かせて

いただきました。人数が少ない中でも体育館中に響き渡る迫力のある歌声に釘付けになりました。そこからみんなの
意識が高まり、練習をたくさんし本番に挑みました。最初の発表で緊張していましたが、歌い始めると緊張が解けて
練習以上の発表ができ、優秀賞を取ることができました。これは、皆が最後まで諦めず頑張ったからだと思います。 
 

１年２組 「マイバラード」優秀賞  

 

１年１組 「変わらないもの」優良賞  

 

7時間かけて奈良へ 奈良公園到着  東大寺 大仏 興福寺 

1日目 

宿舎で朝食！クーポンget！ 

２日目 

班別タクシー研修スタート 法隆寺 

トリックアートの中に… 

握り墨体験 

３日目 

延暦寺参拝コース 

豪華な夕食ですね 

カヤック体験コース 



 

 

 

 体育の授業では、毎年11月から柔道が行われていま
す。中学校では、武道が必修科目となっており、柿崎中

学校では柔道を取り入れています。さて、柿崎中学校で
は今年度と来年度の2年間にわたり、新潟県中学校研究

会の公開授業を実施することになりました。11月15日
には約30名の先生方が1年1組の柔道を参観に来られ

ました。授業では、生徒が自分たちの動画でiPadを活用
して撮影し、相手の体勢を崩すためのポイントについて、考えを深めていました。 

 

 

 

 １学期末から、上越教育大学教職大学院の学校支援 
プロジェクトで４名の先生方から学習支援をしていた 

だいています。数学に３名、技術に１名の先生が入っ 
て子どもたちの授業でのつまずきにその場で対応して 

いただいています。2年生の数学では、iPadを活用し 
図形の角度を分かりやすく説明してくださいました。 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 11月4日（水）に、柿崎小学校栄養

教諭の今井佑先生をお招きし、１学年
ＰＴＡ講演会を実施いたしました。今

井先生から、「成長期の今、じょうぶな
骨をつくるためには『栄養・睡眠・運

動』の3つが必要であり、栄養の中で
もカルシウムを十分に摂取することが

大切」「夢の実現のためには、まず健康
でじょうぶなからだづくりが土台」とお話しいただきました。 
 

 

 

 ２学期に入り、美術の授業で制作した作品が

職員室棟２階を中心に展示されています。１学
期に製作した作品や夏休みの課題、２学期の作

品が展示されてきました。生徒への作品返却の
都合上、展示品は約１か月程度で変わっていき

ますが、校舎を華やかに彩るものになっています。生徒一人一人の個性や
創意工夫が見られる作品に柿中生の感性の高さに驚かされます。２学期末

の個別面談時には作品展示をしてありますので、ゆっくりとご覧いただけ
ればありがたいです。 

 

上越教育大学 学校支援プロジェクト  

 1学年ＰＴＡ 食育講演会  

 美術 作品展示  

 1年 1組 柔道 公開授業 


